
令和３年３月に、突如示された、「県立足柄上
病院の産科廃止」。これに対し、県西地域とりわ
け足柄上地域の住民から、存続を求める声が上がっ
ています。 
そもそも、小田原をはじめとする県西地域で

は、深刻な産科医不足の影響で出産できる場が減
りつつあります（南足柄市・足柄上郡では、足柄
上病院以外１箇所のみ）。足柄上病院の分娩を廃
止してしまうと、例えば山北町に住む妊婦は、１時
間以上かけて小田原市立病院へ行かねばならず、通
院が大変な負担になります。これでは、県が力を入
れている県西地域の子育て世代の移住促進を妨げ
ることにもつながります。 
自分らしいお産を支える「院内助
産」を残してほしい！ 
足柄上病院には、「院内助産」という仕

組みもあります。家庭的で温かい雰囲気の中
で自然に赤ちゃんを迎えることができるよ
う､高い技術を有する「アドバンス助産師」
が中心となって､妊娠･出産･育児をサポート
するもので、産科医不足解消の一助になって
います。 
今回、一般質問を行うにあたり、反対の

要望をしている足柄上地域の女性議員の皆さ

んや足柄上病院で出産経験のある方、さらには、
足柄上病院で働いていた助産師の方にもお話をお
ききしました。例えば、出産時には、ベッドか畳
かを選ぶことができるなど、自分らしいフリースタ
イルの出産ができるため、近年注目されているシス
テムとのこと。出産した方の満足度はもちろんのこ
と、助産師さんたちが誇りをもって働ける場でもあ
ることが分かりました。 
こんな素晴らしい取り組みもなくしてしまうの

はもったいない！普通分娩は足柄上病院の「院内
助産」で、そして、緊急時や異常分娩は周産期医療
を担う小田原市立病院で、と役割分担することで、
県西地域全体の安心安全なお産を確保できると考
えます。 

残念ながら、知事
の答弁は、『廃止
の方向は変更しな
い』というもので
したが、地元の皆
さんと連携をし、
存続に向けて引き
続き取り組んでい
きます。

県立足柄上病院の産科の存続を求める！

2月10日より始まった、令和4年度第1回定例
会。一般会計が２兆３４４９億円と、二年連続で
過去最大となり、長引くコロナ関連の事業や、地
球温暖化対策や貧困対策といった新たな課題、や
まゆり園での虐待案件の発覚、そして、ロシアによ
るウクライナへの軍事侵攻など、多岐にわたる議
論が行われました。わたしは、会派を代表して一
般質問を行い、また予算委員も務めました。（一
般質問では登壇中に体調不良となり結果的に文書
質問という形で知事に答弁をもらいました。今は
すっかり元気です。ご心配をおかけしました。) 

神奈川県議会令和4年度第1回定例会

足柄上病院のある松田町本山町長に周辺自治体の議員が要望書提出。

佐々木ナオミ　質問項目　
1　神奈川県のこれからを考える取り組みについて
　（1）パートナーシップ制度の導入について
　（2）自伐型林業について
　（3）市街地への出没など野生イノシシの新たな課題について
　（4）熱海の土砂災害を踏まえた土砂の適正処理への
　　　さらなる取り組みについて
2　県西地域における諸課題について

　（2）小田原海岸前川地区における越波対策について　　　　
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記録的な豪雨となった、
令和元年の東日本台風。
小田原海岸の前川地区で
は、高波が護岸を越え、
家屋等に被害が発生しま
した。 
県は越波対策として、護
岸嵩上げや養浜などを実
施していますが、今一つ
工事が進んでおらず、地
元の皆さんから、不安の
声が上がりましたので、
今回一般質問で取り上
げました。 
県からは、西湘バイパ
スへの影響を考慮し、護

岸の形状など、具体的な構造を決定して、早期に工
事に着手するという答弁がありました。特に、一時
的に休止していた護岸基礎部の補強工事について
は、令和６年度の工事完了を目指して取り組むとの
こと。また養浜は、令和２年度から投入する砂の量
を増やして実施しており、今後も、定期的なモニタ
リングを行いながら投入量を調整し、効果的な養浜
を実施するとの答弁でした。私からは、今後は、進
捗状況や効果を分かりやすく住民のみなさまに情報
提供することを強く要望しました。 

小田原海岸前川地区における越波対策について

南足柄市で始まった自伐型
林業の取り組みを見学。

行った！
見た！
聞いた！
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上曽我の「サボテン工房」さん
の、梅まつりイベントに参加。か
わいい小物の数々。素敵です。
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地球市民フェスタに参加。
今年は、コロナ対策として、
活動団体の発表のみの開
催。チェルノブイリ子ども基
金さんから、ウクライナ情勢
についての深刻な状況を伺い
ました。 
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わたしが所属する「立憲民主党・
民権クラブ」に小田原市からいた
だいた令和4年度に向けた要望に
対する県からの回答を、守屋小田
原市長にお届け。地元要望、しっ
りと県政に届けます！
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令和4年度第一回定
例会最終日。討論に
立った、会派の赤野
政調会長と。政調会
のメンバーとして1
年間本当にお世話に
なりました！
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２月２４日に始まったロシアによるウクライナへ
の侵略に対し、世界中から、非難の声が上がってい
ます。いまだ停戦の道筋も見えず、民間避難所への
攻撃も行うなど、状況は深刻化し、女性や子供を含
む一般市民に多数の死傷者が出ています。 
こうした状況を受け、神奈川県議会では、武力を

背景にした一方的な現状変更に強く抗議し、ロシア
軍 の即時かつ無条件での完全撤退と、早期の平和的
解決が図られることを求める「ロシアによるウクラ
イナへの侵略に断固抗議する決議」を全会一致で可
決しました。 
県では、ウクライナ避難民支援等対策会議を立ち

上げ、避難民に対する住居等
の支援や、相談窓口の設置を
行っています。わたしも、小
田原市内の思いを同じくする
有志の皆さんと共に、ロシア
軍の即時撤退とウクライナの
一日も早い平和を求めるスタ
ンディングと募金活動を毎週
行っています。 
同じ思いを持つ皆様のご参加
もお待ちしています！

No War! ウクライナに平和を
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